

Newsletter 4/2020



Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,
auch unser zweites gemeinsames Lichess-Turnier verlief erfolgreich.
Diesmal stand Dieter Seidler ganz oben auf dem Podest.

Der beste Jugendliche war Arthur Wittek. Beim ersten Turnier gewann
übrigens Kurt Broneder jun. die Jugendwertung. Am kommenden Diens-
tag gibt es wieder zwei Turniere. Für alle Kinder und Jugendliche aus Bi-
samberg, Korneuburg und Stockerau gibt es um 18:00 Uhr auf Lichess in
der Handrich Jugend Arena ein 45-minütiges Blitzschach-(5min + 3sec)
Turnier.

Um 19:00 Uhr folgt dann in der Handrich Arena wieder ein 90-minütiges
Blitzturnier für alle Mitglieder des SV Bisamberg und SV Korneuburg.

Die Lösung der Schachaufgabe aus dem letzten Newsletter lautet:

T x a2 +

Bis dahin wünsche ich uns allen weiterhin beste Gesundheit
und schöne schachige Tage!

Lothar Handrich

Handrich Arena



Subzero12

Turnierleistung **1981**
Gespielte Partien **6**
Gewinnrate **83%**
Berserkrate **0%**



Dieter-Seidler

Turnierleistung **2013**
Gespielte Partien **7**
Gewinnrate **86%**
Berserkrate **0%**



jimmy210

Turnierleistung **1887**
Gespielte Partien **8**
Gewinnrate **75%**
Berserkrate **0%**

Die drei Erstplatzierten haben alle 16 Punkte geholt. Bester Jugendlicher mit 10 Punkten wurde Arthur Wittek.

In der zum ersten Mal ausgetragenen Jugendarena gewann souverän Klara Schirmbeck von unseren Schachfreunden aus Stockerau. Am kommenden Dienstag wird es um 18:00 Uhr ein weiteres Kinder- Jugendschachturnier geben.

Am letzten Donnerstag nahm Carmina Handrich an einem Ländervergleichs-Teamkampf Österreich / Schweiz gegen Deutschland teil. 294 Spielerinnen kämpften im Blitzmodus 5+3 gegeneinander. Österreich / Schweiz gewann mit 555 zu 500 Punkten. Gemeinsam mit 15 Nationalspielerinnen (1.520 gespielte Partien; 98.835 gespielte Züge) in einem Turnier kommt so oft schließlich nicht vor und alle hatten ihren Spaß!



SG Bisamberg / Korneuburg–Turniere auf Lichess

- Nächster Termin: **28. April 2020 um 19:00 Uhr**
- Anmeldung:
- Schritt 1 – Registrieren/Anmelden auf lichess.org
- Schritt 2 – Beitritt zur Gruppe „SG Bisamberg / Korneuburg“
- Schritt 3 – Beitritt zum entsprechenden Turnier
- Elowertung: Wertung mit Lichess-Elo (reine Onlinewertung)
Modus: Spezieller Arena-Modus, kein Schweizer System

Hier beitreten: <https://lichess.org/tournament/xUQmprCG>

Beginn: 19:00

- Dauer: 90 Minuten
- Jederzeitiges Ein- und Aussteigen möglich, z.B. „Pause“ klicken
- Turnierleiter: Lothar Handrich (AmritNa)
- Zeitkontrolle: 5 Minuten + 3 Sekunden
- Teilnahmeberechtigt: Alle Bisamberger und Korneuburger Vereins-SpielerInnen;
- Neue SpielerInnen sollen dem Turnierleiter bitte den realen Namen mitteilen.

**Diese Turniereinladung wurde auch unseren Schachfreunden in
Bisamberg weitergeleitet.**

Wir treffen uns am Dienstag in der Handrich-Arena!

**Kinder-und Jugendturnier am 28.04. um 18:00 Uhr
unter**

<https://lichess.org/tournament/UGP6zD7j>

in der Handrich Jugend Arena

Vera Menchik

1906–1944



Albert Becker, langjähriger Redakteur der Wiener Schachzeitung und Goldmedaillengewinner bei der fragwürdigen Schach-Mannschaftsolympiade 1939 nahm Frauen im Schach nicht ernst und spottete über Vera Menchik: „Jeder Mann, der gegen diese Frau verliert, kann ja Mitglied im Menchik-Club werden.“ Becker selbst sollte nach dieser überheblichen Aussage erstes Mitglied dieses später so berühmten Clubs werden.

Vera Menchik schlug auch den späteren Weltmeister in Moskau geboren und in der ersten Frauenweltmeisterschaft von 1927 bis zu ihrem Tode unangefochtene Nummer Eins im Frauen-Schach. Mit 2535 Elo 1929 bei einem Spitzen-Turnier in Ramsgate hinter sich gemeinsam mit Rubinstein den zweiten Platz sichern. Auf der Weltrangliste war sie zu dieser Zeit auf Platz 52. Vera Menchik hält einen in der Schachgeschichte einmaligen Rekord



von 78 Punkten aus 81 Partien (+76 =4 -1) bei Weltmeisterschaftsturnieren und 89,5 Punkten aus 97 Partien (+85 =9 -3) bei Weltmeisterschaftskämpfen insgesamt.

HUMORIGES

Liebe Schachfreundinnen und Schachfreunde,
nach vielen Versuchen ist die Züchtung des *asparagus esca-*
corus koneuburgensis gelungen. Ein wohlschmeckender
Schachspargel, der mit Benonisoße oder Morphy-Dipp viel
Spass (ki) bereitet. Er passt auch gut zu Fisch (er) oder Stein (itz)-
pilzen. One bottle (winnik) of wine, also eine Flasche guten Schi-
row oder einen Capablanca und man bekommt Königsflügel.
Lasst es Euch schmecken und alles Gute!

Lothar

